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le graduatorie del concorso di asl5

Gastroenterologia si potenzia
In servizio due nuovi medici

Gian Paolo Battini
Daniele Izzo / LA SPEZIA 

Una nuova notte di tensione, 
ancora in pieno centro citt‡, 
tra l�affollata movida del ve-
nerdÏ sera. Due cittadini di ori-
gini tunisine hanno seminato 
il panico tra i passanti, sfrec-
ciando in piena zona pedonale 
in sella a uno scooter. E non Ë 
tutto. Uno dei due, una volta 
che la loro folle corsa veniva 
fermata da una pattuglia della 
Polizia locale, ha ripetutamen-
te colpito al volto un vigile pri-
ma di darsi alla fuga a piedi 
con il connazionale. La fuga, 
perÚ, Ë durata poco e, grazie al 
coordinamento  tra  le  forze  
dell�ordine, entrambi sono sta-
ti bloccati da una volante della 
Polizia di Stato: uno Ë stato de-
nunciato, l�altro - Ayara Houz-
zin, 20 anni - arrestato. 

VenerdÏ  sera  l�orologio se-
gnava l�ora di cena quando il 
duo, a bordo di uno scooter 
Aprilia, il cui furto era stato de-
nunciato mercoledÏ ai carabi-
nieri, ha deciso di seminare il 
panico in via Prione presa d�as-
salto da spezzini e turisti e con 

i ristoranti e i bar pieni e di con-
seguenza tante persone a pas-
seggio, si Ë corso il rischio che 
qualcuno finisse investito.

La scorribanda in zona pedo-
nale si Ë arrestata grazie ai vigi-
li urbani all�altezza di via Ros-
selli. Dopo aver provato a fare 
lo slalom tra gli agenti, il con-
ducente, palesemente e ubria-
co, Ë sceso dal mezzo e ha colpi-
to pi˘ volte al volto un agente 
prima di divincolarsi e conti-
nuare la fuga a piedi con il com-

pagno. 
A quel punto, la pattuglia si 

Ë divisa. Uno si Ë messo sulle 
tracce del duo, l�altro ha tem-
pestivamente avvisato i colle-
ghi della polizia di Stato. Una 
mossa vincente, dal momento 
che la volante di zona ha inter-
cettato, tagliato la strada e fer-
mato i fuggitivi in via Colom-

bo. ´Vi ammazzo, vedete cosa 
vi faccioª minacciava il condu-
cente, 20 anni, mentre entram-
bi venivano trasportati al co-
mando di viale Amendola. Un 
comportamento  proseguito  
anche all�interno della camera 
di sicurezza. Dopo essersi de-
nudato, l�uomo ha continuato 
a colpire con pugni e testate la 

finestra, la porta e i muri della 
cella stessa prima di rifiutare 
di essere sottoposto all�esame 
etilometrico. Da accertamenti 
pi  ̆approfonditi, quindi, il ven-
tenne Ë risultato essere un plu-
ripregiudicato, sottoposto a di-
vieto di dimora in provincia e 
gravato da un ordine di espul-
sione dall�Italia. 

Grazie alle indagini effettua-
te in collaborazione tra polizia 
di Stato e Municipale, Ë emer-
so che sempre venerdÏ, intor-
no alle 19. 50, l�uomo si era re-
so responsabile di una duplice 
aggressione in corso Cavour. 
Una lite degenerata, dalla qua-
le  era  scappato  con  mani  e  
t-shirt sporca di sangue prima 

dell�arrivo degli agenti. Tutte 
circostanze che hanno contri-
buito a portare all�arresto del 
ventenne di  origini  tunisine,  
identificato per Ayara Houz-
zin e accusato di resistenza a 
pubblico ufficiale,  ricettazio-
ne di veicolo e lesioni aggrava-
te. Al di l‡ di tutte le contesta-
zioni amministrative e relati-
ve alla violazione delle norme 
del Codice della strada. Me-
glio Ë andata, invece, al passeg-
gero dello scooter, denunciato 
per ricettazione. 

L�agente ferito a causa di ri-
petuti pugni al volto, infine, Ë 
stato trasportato al pronto soc-
corso e giudicato guaribile in 
dieci giorni di prognosi. Men-
tre lo scooter rubato Ë stato re-
stituito al legittimo proprieta-
rio. Ieri mattina, su richiesta 
del  pm Raffaele  Giumetti,  il  
giudice Giulia Marozzi ha con-
validato l�arresto per disponen-
do la custodia cautelare in car-
cere per Ayara Houzzi. Il suo 
avvocato,  Fulvio Biasotti,  ha 
chiesto i termini a difesa con 
rinvio del processo al 20 otto-
bre. �
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Lo staff della Gastroenterologia di Asl5

il camper del rotary in piazza mentana

Malattie cardiovascolari
Giornata di prevenzione
con 150 visite gratuite 

LA SPEZIA

Ieri mattina in piazza Beve-
rini  il  gruppo  spezzino  
dell�associazione Comitato 
Fibromialgici Uniti o Italia 
era presente con un gazebo 
dedicato all�informazione e 
alla raccolta fondi a favore 
della Fondazione Isal  che 
dal 2009, ogni anno, pro-
muove la giornata iCento 
Citt‡ contro il Dolorew . 

Si tratta un evento mirato 
alla sensibilizzazione socia-

le e alla promozione dell�in-
formazione sul dolore cro-
nico  attraverso  incontri  e  
banchetti  sia  nelle  piazze  
che all�interno delle struttu-
re sanitarie che si Ë svolto 
con il patrocinio dell�ammi-
nistrazione comunale spez-
zini.  Al presidio di piazza 
Beverini  era  presente  an-
che l�assessore comunale al-
la sanit‡ Giulio Guerri.

L�associazione di volonta-
riato Comitato Fibromialgi-
ci Uniti Italia, Cfu tutela gli 
interessi morali e materiali 
dei soggetti affetti da Sin-
drome Fibromialgica, EHS 
(Elettrosensibilit·),  MCS  
(Sensibilit‡ Chimica Multi-
pla),  CFS/ME  (Sindrome  
da Fatica Cronica / Encefa-
lomielite Mialgica). �

S.COLL. 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Buone notizie per la struttura 
complessa di Gastroenterolo-
gia di Asl5. Nei giorni scorsi 
l�Azienda ha preso atto dell�e-
sito  del  concorso  pubblico  
per titoli e esami, per la coper-
tura a tempo indeterminato 
di 2 posti di dirigente medico. 
Per l�importante struttura si 
tratta di una boccata d�ossige-
no importante vista la situa-
zione  occupazionale  dell�A-
rea. Vincitori del concorso so-
no risultati i medici: Flavia Ci-
ranni e Giuseppe Luglio. 

Come di consueto, oltre al-
la  presa d�atto  dei  vincitori  
della prova concorsuale, Asl5 
ha approvato le relative gra-
duatorie di merito dalle quali 
in futuro potr‡ attingere diret-
tamente e in tempi rapidi per 
nuove assunzioni. Per quan-
to riguarda la graduatoria fi-
nale dei medici specializzati, 
nella lista Ë rimasta la dotto-
ressa Martina Martini. Della 
graduatoria  specializzandi  
fanno parte i medici Alessan-
dro  Susini,  Mattia  Vanello,  
Riccardo  Petrani,  Armando  
Curto e Piera Senneca. 

La struttura di Gastroente-
rologia ed Endoscopia Dige-
stiva di Asl5 Ë un servizio mol-
to apprezzato dalla popola-
zione in quanto effettua pre-
stazioni a favore di pazienti 
esterni e ricoverati. Gli esami 
e le visite sono eseguiti solo 
presso  l�Ospedale  Sant�An-
drea della Spezia. La visita Ga-

stroenterologica  Ambulato-
riale con accesso diretto pre-
vede seconde visite program-
mate dal reparto dell�ospeda-
le della Spezia e di Sarzana. 
Dovrebbe essere riservata a si-
tuazione di complessit‡ dia-
gnostica e terapeutica, gi‡ va-
lutate del Medico di Medici-
na Generale, che Ë a disposi-
zione per sintomi addominali 
minori o consigli su preven-
zione oncologica. 

La struttura offre anche la 
visita  presso  iAmbulatorio  
Malattie Infiammatorie Inte-
stinaliw  con accesso diretto,  
seconde visite programmate 
dal reparto dell�ospedale del-
la Spezia. » garantita la dia-
gnosi e la terapia di queste pa-
tologie e assicurato un ade-
guato follow-up ai pazienti, 
in particolare nel corso di te-
rapia con immunosopressori, 
o biologici. EGDS Ambulato-

riale, accesso diretto alla Spe-
zia e Sarzana. Per quanto ri-
guarda la Colonscopia Ambu-
latoriale, Ë previsto l�accesso 
diretto alla Spezia e Sarzana 
e di norma l�esame Ë eseguito 
in  sedazione.  Le  polipecto-
mie sono per lo pi˘ eseguite 
contestualmente alla proce-
dura ambulatoriale. Ecoendo-
scopia (Eus) diagnostica, an-
che con prelievo citoistologi-
co Ambulatoriale, o Day Sur-
gery con accesso dopo visita 
gastroenterologica Spezia. 

Se la richiesta Ë stata formu-
lata dal medico di Medicina 
Generale  o  da  specialista  
esterno, il paziente deve rivol-
gersi  al  reparto per  la  pro-
grammazione della procedu-
ra e per informazione su co-
me eseguirla. » inoltre possi-
bile il ricovero in Day hospital 
e in Day surgery. �
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Il primario Alberto Menozzi

iniziativa a sostegno della fondazione isal

Lotta alla fibromialgia
Volontari in piazza

momenti di tensione venerdÏ sera in centro, intervento di vigili urbani e polizia di stato

Slalom tra i turisti con lo scooter rubato
Paura in via Prione, fermati due stranieri
Manette al conducente che ha aggredito e ferito un agente della polizia municipale. Il passeggero Ë stato denunciato

Controlli della polizia locali in via del Prione  ARCHIVIO

Poche ore prima
lŽuomo protagonista 
di una lite finita 
a calci e pugni

LA SPEZIA

Sono oltre 150 le persone 
che ieri mattina hanno ri-
sposto all�invito del Rotary 
hanno  potuto  effettuare  
controlli cardiaci. Un even-
to patrocinato da Asl5 per 
celebrare la iGiornata della 
prevenzione cardiovascola-
rew sostenuta dal presiden-
te del Rotary della Spezia, 
l�ingegner Paolo Caruana. 
Il camper del Rotary ieri era 
in piazza Mentana posteg-
giato davanti al teatro Civi-

co e dopo le 9,30 gli spezzi-
ni erano gi‡ in coda per po-
ter essere visitati.

Cardiologi  e  personale  
qualificato hanno valutato 
lo stato di salute o malattia 
dei pazienti e gli eventuali 
fattori di rischio. Tra i medi-
ci presenti c�era anche il pri-
mario  della  Cardiologia  
spezzina Alberto Menozzi. 
´L�adesione dei residenti Ë 
stata buona o ha commenta-
to o Sono state numerose le 
persone che abbiamo incon-
trato ieri mattina e ci ha fat-
to piacere che gli spezzini 
abbiamo compreso l�impor-
tanza di effettuare controlli 
sanitariª. La prevenzione re-
sta infatti un fattore impor-
tante per la salute pubblica. 
Da qui la rilevanza di eventi 
importanti come quello pro-
mosso dal Rotary. � 

S.COLL.
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Guerri con le volontarie
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Sondra Coggio / LERICI

´L�installazione  di  pontili  
galleggianti  nella  rada  di  
Lerici sar‡ un miglioramen-
to, anche dal punto di vista 
ambientale.  Dar‡  un  mi-
gliore assetto organizzati-
vo,  spostando 462 barche 
da gavitelli precari a posti 
barca qualificati, con un in-
cremento di servizi di natu-
ra igienico sanitario e di si-

curezza. Superer‡ le diffi-
colt‡ di accesso alle imbar-
cazioni, l�assenza dei servi-
zi primari come acqua pota-
bile ed energia la mancan-
za di attrezzature antincen-
dio e di sistemi di recapito 
e smaltimento dei rifiuti so-
lidi e liquidiª.

Lo sostiene lo studio pre-
liminare a firma del proget-

tista,  l�ingegner  Giovanni  
Procida Mirabelli Di Lauro. 
» inserito nel faldone degli 
elaborati posti all�attenzio-
ne del ministero, ai fini del-
la verifica di assoggettabili-
t‡ alla Via, la valutazione 
di impatto ambientale. 

Il Comune Ë in attesa di 
sapere quale sar‡ il tipo di 
percorso  autorizzativo,  
pi˘ breve o pi˘ complesso, 
a seconda del giudizio de-
gli esperti romani. 

Procida ha elaborato sia 
il  progetto  pubblico  che  
quello del Circolo della Ve-
la Erix, intenzionato ad am-
pliare i  suoi  pontili,  adia-
centi alla catenaria comu-
nale.  Ingegnere  civile  
idraulico  ´con  esperienza  
di oltre 35 anniª, ha lavora-
to  allo  studio  con  l�inge-
gner Ludovico Santoro qua-
le collaboratore. 

Nella  relazione  indica  
quali  ´altri  professionisti  
che hanno contribuito a va-
rio titolo alla redazione de-
gli  studi  ambientali  e  del  
progetto sia Enea che l�Uni-
versit‡ Parthenope di  Na-

poliª. La parte sud della ba-
ia di Lerici, scrive, da oltre 
30 anni Ë divenuta ́ un por-
to turistico di 3∞ categoria, 
con circa mille imbarcazio-
ni di dimensioni da 5 a 16 
metri,  tutte  ormeggiate  a  
gavitello, cioË alla boaª. 

Il  progetto  -  prosegue -  
prevede essenzialmente la 
razionalizzazione dei posti 

barca gi‡ in concessione de-
maniale marittima al comu-
ne  di  Lerici  ed  al  Circolo  
della Vela Erix, attraverso 
´l�installazione di 82 ponti-
li galleggianti di dimensio-
ni di 6 o 12 metri, dotati di 
impianti  tecnologici,  allo  
scopo  di  ormeggiare  462  
imbarcazioni. Il numero to-
tale di barche sar‡ invaria-

to, si legge, mentre le aree 
impegnate  diminuiranno,  
migliorando la qualit‡ del 
50% dei posti barca dispo-
nibili. 

Lo studio insiste sui ´van-
taggi ambientaliª, come la 
´diminuzione dell�inquina-
mento dello specchio d�ac-
qua  attraverso  servizi  di  
smaltimento dei rifiuti soli-

di e liquidiª.
Rimarranno gli ormeggi 

a gavitelli esistenti ´sul la-
to destro del pontile di mag-
giori  dimensioni,  posto al  
centro della rada, nella zo-
na meno ridossata dalla di-
ga foraneaª. 

Saranno raggiungibili at-
traverso ´l�installazione di 
due pontili galleggianti, in 
mezzeria  al  pontile  fisso  
maggiormente prossimo al 
castello, di lunghezza com-
plessiva pari a 24 metriª. 

Sul tipo di pontile, l�inge-
gnere  scrive  che  avranno  
´una solida sovrastruttura 
di legno trattato a pressio-
ne, poggiato su un galleg-
giante di calcestruzzo rin-
forzato con rete di acciaio 
e riempito con schiuma di 
poliuretano  espanso,  con  
piano  di  calpestio  in  le-
gnoª. 

Nullo, rileva, l�impatto vi-
sivo, in quanto la quota dei 
pontili  rispetto  al  livello  
medio mare non si discoste-
r‡ da quella delle imbarca-
zioni ormeggiate. Pertanto 
´l�impatto visivo di un pon-
tile  non sar‡  dissimile  da  
quello di un natanteª. 

La realizzazione dei pon-
tili ´sar‡ notevolmente mi-
gliorativa ai fini della frui-
bilit‡ del porto, per la mag-
giore sicurezza nell'ingres-
so ed uscita delle imbarca-
zioni dal porto, all'ormeg-
gio e per le norme igienico 
sanitarieª. 

E, ancora, per l�illumina-
zione durante le ore nottur-
ne, l�antincendio, gli estin-
tori a secco. �
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paoletti: ´uno spiraglio dalle conclusioni dellȅissª

Il sindaco vola a Roma
allŽIstituto di Sanit‡
´Spiagge da riaprireª

lo sostiene studio preliminare dellȅingegnere procida 

´Vantaggi ambientali a Lerici
grazie ai pontili galleggiantiª
Secondo il progettista ci sar‡ un miglior ́ assetto organizzativoª e lȅimpatto visivo dei pontili sar‡ nullo

LERICI

´Le  conclusioni  dell�Istituto  
Superiore di Sanit‡ non esclu-
dono  una  riapertura  delle  
spiagge, a patto di evitare con-
tatti fra bagnanti e sabbie umi-
de interne ai canali. Andremo 
a Roma per capire come poter 
riaprire San Terenzo e la Vene-
re Azzurraª. Il sindaco di Lerici 
Leonardo Paoletti Ë in parten-
za per la capitale. ´» ovvio - 
spiega - che l�obiettivo princi-
pale resta il risanamento delle 
reti fognarie, ma i tempi non 

potranno essere brevi. Nel frat-
tempo si deve ripartire, parten-
do dal fatto che le spiagge ed il 
mare sono risultati pulitiª. 

La Asl 5 al momento non ha 
inteso  autorizzare  la  revoca  
dell�ordinanza.  C�Ë  perÚ  un  
passaggio,  nelle  conclusioni  
della relazione dell�Iss, che ef-
fettivamente sembra aprire al-
la riapertura, con prescrizioni. 
» quello in cui si parla di ́ limi-
tazione  dell�esposizione  dei  
fruitori della spiaggia, fintan-
to che sia assicurata la rimozio-
ne delle fonti inquinantiª. 

Paoletti spiega: ´Si parla di 
limitare  l�esposizione  ai  ba-
gnanti, non di vietarla. Per que-
sto Ë importantissimo capire 
se esiste la possibilit‡ di far tor-
nare la gente al mare, isolando 
la tratta dei canaliª. C�Ë una 
economia turistica che si basa 
sulla balneazione. Il Comune 
non intende stare con le mani 
in mano. In questo senso il sin-

daco esprime apprezzamento 
per il messaggio social diffuso 
da un ex primo cittadino, Gior-
gio  Tedoldi,  che  ha  scritto:  
´Chi vuole veramente bene a 
San Terenzo, alla Venere e a 
Lerici tutta, qualunque sia il  
suo orientamento politico, in 
questo momento deve aiutare 
il  sindaco  Leonardo  Paoletti  
nella ricerca di soluzioni che 
mirino a rimuovere, anche se 
parzialmente, le attuali restri-
zioni nell'uso di spiagge e sco-
gliereª.  Commenta  Paoletti:  
´Apprezzo la seriet‡ di Tedol-
di, queste parole vengono da 
una persona che ha ammini-
strato Lerici per dieci anni ed 
ha a cuore il territorio. Mi sen-
to rincuorato da questa posi-
zione. Spero che davvero tutte 
le istituzioni, al di l‡ dell�appar-
tenenza politica, aiutino la co-
munit‡ a superare questo mo-
mento cosÏ delicatoª. �

S.COGG.

in comune ha votato a favore la sola maggioranza

Pubblica Assistenza
e permuta dei beni
Arcola, consiglio diviso

PORTO VENERE

´L�impianto Gnl di Paniga-
glia Ë una realt‡, ormai da 
decenni. » il frutto di una 
scelta del passato, forse det-
tata dall'idea di attuare una 
sorta di iscambiow fra un'a-
rea del territorio e nuovi po-
sti di lavoro, con benefici 
immediati. Non si puÚ, pe-
rÚ, governare un territorio 
senza pensare al futuro, a 
quello che potrebbe avveni-
re in futuro, ai rischi ai qua-
li si espone la popolazione. 
Per  questo  chiediamo  di  
coinvolgere  i  cittadini  
nell�organizzazione  della  
sicurezza.  PerchÈ  le  vite  
umane non si possono ba-
rattareª.

I consiglieri di minoran-
za Francesca Sacconi, Ro-
berto  Farnocchia,  Jacopo  
Conti e Paolo Negro chiedo-
no impegni al Comune di 
Porto Venere, sul fronte del-
la prevenzione. ´I cittadini 
non si  possono comprare  
con il ricatto occupaziona-
le - scrivono - o con i bonus 
carburanteª.  Il  tema  che  
viene posto Ë quello dell'ele-
vato  rischio  di  incidente  
dell'impianto di rigassifica-
zione, classificato in una fa-
scia molto alta, in termini 
di potenziali incidenti. L�op-
posizione, compatta, chie-
de al Comune di prevedere 

un piano di  evacuazione,  
chiede che si facciano eser-
citazioni, che ´la Prefettu-
ra stessa ritiene obbligato-
rieª, chiede che si diano in-
formazione e istruzioni per 
i cittadini. 

´Il 28 agosto - scrivono i 
quattro consiglieri di mino-
ranza - un fulmine incen-
diÚ la ciminiera di Paniga-
glia, causando grande agi-
tazione nella popolazione, 
che chiese di  organizzare 
un'assemblea  pubblica.  
Non vennero nÈ ammini-
strazione  nÈ  dirigenti  
dell�impiantoª. 

Le tre liste hanno pertan-
to ´raccolto in una mozio-
ne le richieste ed i quesiti 
posti dai cittadini, chieden-
do di discuterli in una sedu-
ta straordinaria del consi-
glio comunaleª. �

S.COGG.

ARCOLA

Dodici voti a favore, da parte 
della maggioranza. Tre con-
trari, da parte della minoran-
za. La pratica che ha diviso il 
consiglio comunale di Arcola 
Ë la ratifica della permuta di 
beni fra Comune e Pubblica As-
sistenza. Nel merito tutti si so-
no  dichiarati  d�accordo,  ma  
non sui criteri di stima dei be-
ni. Si Ë rinnovato lo stesso di-

battito che gi‡ aveva accompa-
gnato la prima approvazione, 
nel novembre 2022. 

Ad introdurre l�argomento 
Ë stata Monica Paganini, sin-
daco di Arcola. ´» una delibe-
ra semplice - ha spiegato - che 
riguarda una rettifica di acca-
tastamento del bene oggetto 
di permuta con la Pubblica As-
sistenza. » una riclassificazio-
ne di tutto il compendio in un 
unico mappale, che compren-
de l�edificio, una parte della 
piazza gi‡ frazionata e la par-
te posteriore, con una tetto-
iaª. 

» stato fatto, ha proseguito, 
per accelerare il processo suc-
cessivo, vale a dire l� avvio del-
le  attivit‡  di  risistemazione  
della piazzetta, che in parte sa-
r‡ ad uso della Pa ed in parte 
diventer‡ parcheggio.

In modo ´esattamente spe-
culareª Ë stato modificato an-
che il riferimento al mappale. 
´» una semplificazione -  ha  
concluso -  solo  che essendo 
noi una pubblica amministra-
zione la legge ci ha imposto di 
rifare il piano delle alienazio-
ni e di rivotare l�autorizzazio-
ne alla permuta stessa, che gi‡ 
avevamo fattoª. Il consigliere 
della  lista  civica  Alessandro  
Navalesi  ha  ribadito  quanto  
gi‡  espresso  in  precedenza:  
´Nulla in contrario all�operato 
della Pa nel nostro Comune, 
ma alla stima dei due immobi-
li. Non mi risulta che i valori 
siano stati  aggiornati  e  fatti  
con i parametri corretti, per 
cui ribadisco la mia contrarie-
t‡. I metodi usati, non ritengo 
siano opportuniª. � 

S.COGG.

Il Comune Ë in attesa 
di sapere quale sar‡
il tipo di percorso 
autorizzativo

La rada di Lerici con le barche sotto il castello, a lavori terminati il panorama non sar‡ pi  ̆cosÏ

Il rigassificatore di Panigaglia

intervento di consiglieri di minoranza su panigaglia

´Rigassificatore,
pi˘ sicurezza
per gli abitantiª

Volontari della Pa di Arcola

Paoletti e le spiagge deserte
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le graduatorie del concorso di asl5

Gastroenterologia si potenzia
In servizio due nuovi medici

Gian Paolo Battini
Daniele Izzo / LA SPEZIA 

Una nuova notte di tensione, 
ancora in pieno centro citt‡, 
tra l�affollata movida del ve-
nerdÏ sera. Due cittadini di ori-
gini tunisine hanno seminato 
il panico tra i passanti, sfrec-
ciando in piena zona pedonale 
in sella a uno scooter. E non Ë 
tutto. Uno dei due, una volta 
che la loro folle corsa veniva 
fermata da una pattuglia della 
Polizia locale, ha ripetutamen-
te colpito al volto un vigile pri-
ma di darsi alla fuga a piedi 
con il connazionale. La fuga, 
perÚ, Ë durata poco e, grazie al 
coordinamento  tra  le  forze  
dell�ordine, entrambi sono sta-
ti bloccati da una volante della 
Polizia di Stato: uno Ë stato de-
nunciato, l�altro - Ayara Houz-
zin, 20 anni - arrestato. 

VenerdÏ  sera  l�orologio se-
gnava l�ora di cena quando il 
duo, a bordo di uno scooter 
Aprilia, il cui furto era stato de-
nunciato mercoledÏ ai carabi-
nieri, ha deciso di seminare il 
panico in via Prione presa d�as-
salto da spezzini e turisti e con 

i ristoranti e i bar pieni e di con-
seguenza tante persone a pas-
seggio, si Ë corso il rischio che 
qualcuno finisse investito.

La scorribanda in zona pedo-
nale si Ë arrestata grazie ai vigi-
li urbani all�altezza di via Ros-
selli. Dopo aver provato a fare 
lo slalom tra gli agenti, il con-
ducente, palesemente e ubria-
co, Ë sceso dal mezzo e ha colpi-
to pi˘ volte al volto un agente 
prima di divincolarsi e conti-
nuare la fuga a piedi con il com-

pagno. 
A quel punto, la pattuglia si 

Ë divisa. Uno si Ë messo sulle 
tracce del duo, l�altro ha tem-
pestivamente avvisato i colle-
ghi della polizia di Stato. Una 
mossa vincente, dal momento 
che la volante di zona ha inter-
cettato, tagliato la strada e fer-
mato i fuggitivi in via Colom-

bo. ´Vi ammazzo, vedete cosa 
vi faccioª minacciava il condu-
cente, 20 anni, mentre entram-
bi venivano trasportati al co-
mando di viale Amendola. Un 
comportamento  proseguito  
anche all�interno della camera 
di sicurezza. Dopo essersi de-
nudato, l�uomo ha continuato 
a colpire con pugni e testate la 

finestra, la porta e i muri della 
cella stessa prima di rifiutare 
di essere sottoposto all�esame 
etilometrico. Da accertamenti 
pi  ̆approfonditi, quindi, il ven-
tenne Ë risultato essere un plu-
ripregiudicato, sottoposto a di-
vieto di dimora in provincia e 
gravato da un ordine di espul-
sione dall�Italia. 

Grazie alle indagini effettua-
te in collaborazione tra polizia 
di Stato e Municipale, Ë emer-
so che sempre venerdÏ, intor-
no alle 19. 50, l�uomo si era re-
so responsabile di una duplice 
aggressione in corso Cavour. 
Una lite degenerata, dalla qua-
le  era  scappato  con  mani  e  
t-shirt sporca di sangue prima 

dell�arrivo degli agenti. Tutte 
circostanze che hanno contri-
buito a portare all�arresto del 
ventenne di  origini  tunisine,  
identificato per Ayara Houz-
zin e accusato di resistenza a 
pubblico ufficiale,  ricettazio-
ne di veicolo e lesioni aggrava-
te. Al di l‡ di tutte le contesta-
zioni amministrative e relati-
ve alla violazione delle norme 
del Codice della strada. Me-
glio Ë andata, invece, al passeg-
gero dello scooter, denunciato 
per ricettazione. 

L�agente ferito a causa di ri-
petuti pugni al volto, infine, Ë 
stato trasportato al pronto soc-
corso e giudicato guaribile in 
dieci giorni di prognosi. Men-
tre lo scooter rubato Ë stato re-
stituito al legittimo proprieta-
rio. Ieri mattina, su richiesta 
del  pm Raffaele  Giumetti,  il  
giudice Giulia Marozzi ha con-
validato l�arresto per disponen-
do la custodia cautelare in car-
cere per Ayara Houzzi. Il suo 
avvocato,  Fulvio Biasotti,  ha 
chiesto i termini a difesa con 
rinvio del processo al 20 otto-
bre. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Lo staff della Gastroenterologia di Asl5

il camper del rotary in piazza mentana

Malattie cardiovascolari
Giornata di prevenzione
con 150 visite gratuite 

LA SPEZIA

Ieri mattina in piazza Beve-
rini  il  gruppo  spezzino  
dell�associazione Comitato 
Fibromialgici Uniti o Italia 
era presente con un gazebo 
dedicato all�informazione e 
alla raccolta fondi a favore 
della Fondazione Isal  che 
dal 2009, ogni anno, pro-
muove la giornata iCento 
Citt‡ contro il Dolorew . 

Si tratta un evento mirato 
alla sensibilizzazione socia-

le e alla promozione dell�in-
formazione sul dolore cro-
nico  attraverso  incontri  e  
banchetti  sia  nelle  piazze  
che all�interno delle struttu-
re sanitarie che si Ë svolto 
con il patrocinio dell�ammi-
nistrazione comunale spez-
zini.  Al presidio di piazza 
Beverini  era  presente  an-
che l�assessore comunale al-
la sanit‡ Giulio Guerri.

L�associazione di volonta-
riato Comitato Fibromialgi-
ci Uniti Italia, Cfu tutela gli 
interessi morali e materiali 
dei soggetti affetti da Sin-
drome Fibromialgica, EHS 
(Elettrosensibilit·),  MCS  
(Sensibilit‡ Chimica Multi-
pla),  CFS/ME  (Sindrome  
da Fatica Cronica / Encefa-
lomielite Mialgica). �

S.COLL. 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Buone notizie per la struttura 
complessa di Gastroenterolo-
gia di Asl5. Nei giorni scorsi 
l�Azienda ha preso atto dell�e-
sito  del  concorso  pubblico  
per titoli e esami, per la coper-
tura a tempo indeterminato 
di 2 posti di dirigente medico. 
Per l�importante struttura si 
tratta di una boccata d�ossige-
no importante vista la situa-
zione  occupazionale  dell�A-
rea. Vincitori del concorso so-
no risultati i medici: Flavia Ci-
ranni e Giuseppe Luglio. 

Come di consueto, oltre al-
la  presa d�atto  dei  vincitori  
della prova concorsuale, Asl5 
ha approvato le relative gra-
duatorie di merito dalle quali 
in futuro potr‡ attingere diret-
tamente e in tempi rapidi per 
nuove assunzioni. Per quan-
to riguarda la graduatoria fi-
nale dei medici specializzati, 
nella lista Ë rimasta la dotto-
ressa Martina Martini. Della 
graduatoria  specializzandi  
fanno parte i medici Alessan-
dro  Susini,  Mattia  Vanello,  
Riccardo  Petrani,  Armando  
Curto e Piera Senneca. 

La struttura di Gastroente-
rologia ed Endoscopia Dige-
stiva di Asl5 Ë un servizio mol-
to apprezzato dalla popola-
zione in quanto effettua pre-
stazioni a favore di pazienti 
esterni e ricoverati. Gli esami 
e le visite sono eseguiti solo 
presso  l�Ospedale  Sant�An-
drea della Spezia. La visita Ga-

stroenterologica  Ambulato-
riale con accesso diretto pre-
vede seconde visite program-
mate dal reparto dell�ospeda-
le della Spezia e di Sarzana. 
Dovrebbe essere riservata a si-
tuazione di complessit‡ dia-
gnostica e terapeutica, gi‡ va-
lutate del Medico di Medici-
na Generale, che Ë a disposi-
zione per sintomi addominali 
minori o consigli su preven-
zione oncologica. 

La struttura offre anche la 
visita  presso  iAmbulatorio  
Malattie Infiammatorie Inte-
stinaliw  con accesso diretto,  
seconde visite programmate 
dal reparto dell�ospedale del-
la Spezia. » garantita la dia-
gnosi e la terapia di queste pa-
tologie e assicurato un ade-
guato follow-up ai pazienti, 
in particolare nel corso di te-
rapia con immunosopressori, 
o biologici. EGDS Ambulato-

riale, accesso diretto alla Spe-
zia e Sarzana. Per quanto ri-
guarda la Colonscopia Ambu-
latoriale, Ë previsto l�accesso 
diretto alla Spezia e Sarzana 
e di norma l�esame Ë eseguito 
in  sedazione.  Le  polipecto-
mie sono per lo pi˘ eseguite 
contestualmente alla proce-
dura ambulatoriale. Ecoendo-
scopia (Eus) diagnostica, an-
che con prelievo citoistologi-
co Ambulatoriale, o Day Sur-
gery con accesso dopo visita 
gastroenterologica Spezia. 

Se la richiesta Ë stata formu-
lata dal medico di Medicina 
Generale  o  da  specialista  
esterno, il paziente deve rivol-
gersi  al  reparto per  la  pro-
grammazione della procedu-
ra e per informazione su co-
me eseguirla. » inoltre possi-
bile il ricovero in Day hospital 
e in Day surgery. �
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Il primario Alberto Menozzi

iniziativa a sostegno della fondazione isal

Lotta alla fibromialgia
Volontari in piazza

momenti di tensione venerdÏ sera in centro, intervento di vigili urbani e polizia di stato

Slalom tra i turisti con lo scooter rubato
Paura in via Prione, fermati due stranieri
Manette al conducente che ha aggredito e ferito un agente della polizia municipale. Il passeggero Ë stato denunciato

Controlli della polizia locali in via del Prione  ARCHIVIO

Poche ore prima
lŽuomo protagonista 
di una lite finita 
a calci e pugni

LA SPEZIA

Sono oltre 150 le persone 
che ieri mattina hanno ri-
sposto all�invito del Rotary 
hanno  potuto  effettuare  
controlli cardiaci. Un even-
to patrocinato da Asl5 per 
celebrare la iGiornata della 
prevenzione cardiovascola-
rew sostenuta dal presiden-
te del Rotary della Spezia, 
l�ingegner Paolo Caruana. 
Il camper del Rotary ieri era 
in piazza Mentana posteg-
giato davanti al teatro Civi-

co e dopo le 9,30 gli spezzi-
ni erano gi‡ in coda per po-
ter essere visitati.

Cardiologi  e  personale  
qualificato hanno valutato 
lo stato di salute o malattia 
dei pazienti e gli eventuali 
fattori di rischio. Tra i medi-
ci presenti c�era anche il pri-
mario  della  Cardiologia  
spezzina Alberto Menozzi. 
´L�adesione dei residenti Ë 
stata buona o ha commenta-
to o Sono state numerose le 
persone che abbiamo incon-
trato ieri mattina e ci ha fat-
to piacere che gli spezzini 
abbiamo compreso l�impor-
tanza di effettuare controlli 
sanitariª. La prevenzione re-
sta infatti un fattore impor-
tante per la salute pubblica. 
Da qui la rilevanza di eventi 
importanti come quello pro-
mosso dal Rotary. � 

S.COLL.
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tra l�affollata movida del ve-
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gini tunisine hanno seminato 
il panico tra i passanti, sfrec-
ciando in piena zona pedonale 
in sella a uno scooter. E non Ë 
tutto. Uno dei due, una volta 
che la loro folle corsa veniva 
fermata da una pattuglia della 
Polizia locale, ha ripetutamen-
te colpito al volto un vigile pri-
ma di darsi alla fuga a piedi 
con il connazionale. La fuga, 
perÚ, Ë durata poco e, grazie al 
coordinamento  tra  le  forze  
dell�ordine, entrambi sono sta-
ti bloccati da una volante della 
Polizia di Stato: uno Ë stato de-
nunciato, l�altro - Ayara Houz-
zin, 20 anni - arrestato. 

VenerdÏ  sera  l�orologio se-
gnava l�ora di cena quando il 
duo, a bordo di uno scooter 
Aprilia, il cui furto era stato de-
nunciato mercoledÏ ai carabi-
nieri, ha deciso di seminare il 
panico in via Prione presa d�as-
salto da spezzini e turisti e con 

i ristoranti e i bar pieni e di con-
seguenza tante persone a pas-
seggio, si Ë corso il rischio che 
qualcuno finisse investito.

La scorribanda in zona pedo-
nale si Ë arrestata grazie ai vigi-
li urbani all�altezza di via Ros-
selli. Dopo aver provato a fare 
lo slalom tra gli agenti, il con-
ducente, palesemente e ubria-
co, Ë sceso dal mezzo e ha colpi-
to pi˘ volte al volto un agente 
prima di divincolarsi e conti-
nuare la fuga a piedi con il com-

pagno. 
A quel punto, la pattuglia si 

Ë divisa. Uno si Ë messo sulle 
tracce del duo, l�altro ha tem-
pestivamente avvisato i colle-
ghi della polizia di Stato. Una 
mossa vincente, dal momento 
che la volante di zona ha inter-
cettato, tagliato la strada e fer-
mato i fuggitivi in via Colom-

bo. ´Vi ammazzo, vedete cosa 
vi faccioª minacciava il condu-
cente, 20 anni, mentre entram-
bi venivano trasportati al co-
mando di viale Amendola. Un 
comportamento  proseguito  
anche all�interno della camera 
di sicurezza. Dopo essersi de-
nudato, l�uomo ha continuato 
a colpire con pugni e testate la 

finestra, la porta e i muri della 
cella stessa prima di rifiutare 
di essere sottoposto all�esame 
etilometrico. Da accertamenti 
pi  ̆approfonditi, quindi, il ven-
tenne Ë risultato essere un plu-
ripregiudicato, sottoposto a di-
vieto di dimora in provincia e 
gravato da un ordine di espul-
sione dall�Italia. 

Grazie alle indagini effettua-
te in collaborazione tra polizia 
di Stato e Municipale, Ë emer-
so che sempre venerdÏ, intor-
no alle 19. 50, l�uomo si era re-
so responsabile di una duplice 
aggressione in corso Cavour. 
Una lite degenerata, dalla qua-
le  era  scappato  con  mani  e  
t-shirt sporca di sangue prima 

dell�arrivo degli agenti. Tutte 
circostanze che hanno contri-
buito a portare all�arresto del 
ventenne di  origini  tunisine,  
identificato per Ayara Houz-
zin e accusato di resistenza a 
pubblico ufficiale,  ricettazio-
ne di veicolo e lesioni aggrava-
te. Al di l‡ di tutte le contesta-
zioni amministrative e relati-
ve alla violazione delle norme 
del Codice della strada. Me-
glio Ë andata, invece, al passeg-
gero dello scooter, denunciato 
per ricettazione. 

L�agente ferito a causa di ri-
petuti pugni al volto, infine, Ë 
stato trasportato al pronto soc-
corso e giudicato guaribile in 
dieci giorni di prognosi. Men-
tre lo scooter rubato Ë stato re-
stituito al legittimo proprieta-
rio. Ieri mattina, su richiesta 
del  pm Raffaele  Giumetti,  il  
giudice Giulia Marozzi ha con-
validato l�arresto per disponen-
do la custodia cautelare in car-
cere per Ayara Houzzi. Il suo 
avvocato,  Fulvio Biasotti,  ha 
chiesto i termini a difesa con 
rinvio del processo al 20 otto-
bre. �
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con il patrocinio dell�ammi-
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zini.  Al presidio di piazza 
Beverini  era  presente  an-
che l�assessore comunale al-
la sanit‡ Giulio Guerri.
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interessi morali e materiali 
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l�Azienda ha preso atto dell�e-
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per titoli e esami, per la coper-
tura a tempo indeterminato 
di 2 posti di dirigente medico. 
Per l�importante struttura si 
tratta di una boccata d�ossige-
no importante vista la situa-
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rea. Vincitori del concorso so-
no risultati i medici: Flavia Ci-
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Come di consueto, oltre al-
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fanno parte i medici Alessan-
dro  Susini,  Mattia  Vanello,  
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Curto e Piera Senneca. 

La struttura di Gastroente-
rologia ed Endoscopia Dige-
stiva di Asl5 Ë un servizio mol-
to apprezzato dalla popola-
zione in quanto effettua pre-
stazioni a favore di pazienti 
esterni e ricoverati. Gli esami 
e le visite sono eseguiti solo 
presso  l�Ospedale  Sant�An-
drea della Spezia. La visita Ga-

stroenterologica  Ambulato-
riale con accesso diretto pre-
vede seconde visite program-
mate dal reparto dell�ospeda-
le della Spezia e di Sarzana. 
Dovrebbe essere riservata a si-
tuazione di complessit‡ dia-
gnostica e terapeutica, gi‡ va-
lutate del Medico di Medici-
na Generale, che Ë a disposi-
zione per sintomi addominali 
minori o consigli su preven-
zione oncologica. 

La struttura offre anche la 
visita  presso  iAmbulatorio  
Malattie Infiammatorie Inte-
stinaliw  con accesso diretto,  
seconde visite programmate 
dal reparto dell�ospedale del-
la Spezia. » garantita la dia-
gnosi e la terapia di queste pa-
tologie e assicurato un ade-
guato follow-up ai pazienti, 
in particolare nel corso di te-
rapia con immunosopressori, 
o biologici. EGDS Ambulato-

riale, accesso diretto alla Spe-
zia e Sarzana. Per quanto ri-
guarda la Colonscopia Ambu-
latoriale, Ë previsto l�accesso 
diretto alla Spezia e Sarzana 
e di norma l�esame Ë eseguito 
in  sedazione.  Le  polipecto-
mie sono per lo pi˘ eseguite 
contestualmente alla proce-
dura ambulatoriale. Ecoendo-
scopia (Eus) diagnostica, an-
che con prelievo citoistologi-
co Ambulatoriale, o Day Sur-
gery con accesso dopo visita 
gastroenterologica Spezia. 

Se la richiesta Ë stata formu-
lata dal medico di Medicina 
Generale  o  da  specialista  
esterno, il paziente deve rivol-
gersi  al  reparto per  la  pro-
grammazione della procedu-
ra e per informazione su co-
me eseguirla. » inoltre possi-
bile il ricovero in Day hospital 
e in Day surgery. �
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Ci ha pensato il Tar a mettere fi-
ne alla contesa tra Regione Ligu-
ria e alcune associazioni venato-
rie provinciali che si sono trova-
te in contrasto sull’allargamen-
to della zona faunistica
dell’area umida a ridosso dei ter-
ritori di Sarzana e Luni proposto
dall’ente regionale nel 2021. Il
tribunale amministrativo regio-
nale infatti ha respinto il ricorso
presentato dalle associazioni Fe-
dercaccia e Arci Caccia, mentre
erano già state escluse dal pro-
cedimento le associazioni pro-
vinciali Liberacaccia e Enalcac-
cia in quanto il loro ricorso era
stato proposto da rappresentan-
ti privi di legittimazione giuridi-
ca. Il piano presentato da Regio-
ne Liguria di allargamento della
zona umida di Paduletti, zona di
sosta e svernamento degli uc-
celli migratori, consistente
nell’estensione dei divieti di cac-
cia era stato contrastato dai cac-
ciatori contrari all’adozione di
nuovi vincoli all’attività venato-
ria.
Le associazioni venatorie che
già si erano viste restringere gli
ambiti di caccia oltre alle limita-
zioni della specie cacciabile e la
durata della stagione si erano
così opposte a un nuovo poten-

ziale ostacolo. Ma oltre a veder-
si respingere il ricorso le asso-
ciazioni Federcaccia e Arci Cac-
cia sono state condannate an-
che al pagamento di mille euro
in favore sia della Regione Ligu-
ria che dell’associazione Wwf se-
zione di Savona che si era costi-
tuita nel giudizio. Le associazio-
ni provinciali rappresentanti i
cacciatori avevano impugnato
a settembre 2021 la delibera del-
la giunta regionale con la quale
si approvava il nuovo piano fau-
nistico disponendo un allarga-
mento di 147,26 ettari dell’oasi
naturale di protezione tra i Co-

muni di Sarzana e Luni ritenen-
do la decisione non soltanto illo-
gica ma neppure neppure pre-
ceduta da una adeguata attività
istruttoria.
I giudici della seconda sezione
composta dal presidente Luca
Morbelli, Angelo Vitali consiglie-
re e Richard Goso consigliere
estensore hanno invee ritenuto
l’allargamento della superficie
dell’area protetta una solida ga-
ranzia della tutela ambientale e
della difesa degli uccelli migra-
tori che proprio in quella zona
palustre trovano riparo sia du-
rante la stagione invernale che

nelle attraversate migratorie.
Una vasta porzione di territorio
per altro tenuta sotto controllo
dal corpo dei carabinieri foresta-
li perchè frequentata da pseudo
cacciatori dediti invece al brac-
conaggio.

Massimo Merluzzi

Sarzana

La mostra ’Altri luoghi’
di Stefano Lanzardo
e Paolo Fiorellini
alla Fortezza Firmafede

L’oasi di protezione faunistica
Nessun ostacolo all’ampliamento
Respinto il ricorso dei cacciatori
I giudici del tribunale amministrativo non hanno accolto le obiezioni alla delibera regionale del 2021
Un allargamento di 147 ettari tra Sarzana e Luni in aggiunta ai 162 ettari già da tempo perimetrati

L’assessore allo sport Massimo
Marcesini

Il centro sportivo ha trovato
una nuova cordata di società in-
tenzionate non solo a gestirlo
ma anche a investire per trasfor-
marlo in area polivalente che
unisca la pratica del calcio alla
novità padel, area verde e un
centro di ristoro. Il Comune di
Luni ha affidato il ’Lino Parodi’
in località Gaggio dopo la ricon-
segna della struttura e conse-
guente coda polemica che tro-

verà soluzione in Tribunale con
il precedente gestore Luni Cal-
cio. Al bando avevano risposto
la Sd San Marco Avenza 1926
storico club calcistico della Pro-
vincia di Massa Carrara in asso-
ciazione con Asd Gaggio Padel
e il progetto è stato approvato
dal responsabile unico del pro-
cedimento Laura Villa e dalla
commissione giudicatrice com-
posta dal presidente Lorenzo
Del Santi, Tamara Andreani,
Massimo Poggi e Martina Belgra-
do. Oltre alla gestione sono sta-
te presentate una serie di miglio-
rie ai due campi da calcio e la

realizzazione di due strutture de-
dicate al gioco del padel. La du-
rata dell’affidamento è 15 anni.
Oltre agli investimenti del priva-
to c’è anche l’impegno del Co-
mune di predisporre un nuovo
impianto di illuminazione del ter-
reno da gioco principale. Su
questo punto, come ricordato
dall’assessore allo sport Massi-
mo Marcesini, bisogna tener
conto del forte investimento ri-
chiesto per il quale il Comune
ha fatto domanda sul bando
«Sport e periferie 2023» che
prevede un cofinanziamento sti-
mato per un importo massimo

di 200 mila euro. «L’aspetto più
importante – ha commentato
Marcesini – è aver trovato una
base di partenza per poter torna-
re a fare sport nel territorio gra-
zie a una società storica della vi-
cina Toscana. Era importante
trovare un interlocutore per poi
proseguire nella ricerca di con-
tributi per mettere a punto il pro-
getto di riqualificazione
dell’area che abbiamo fortemen-
te intenzione di adottare e che
va comunque oltre la gestione
temporanea».

Massimo Merluzzi

CASA DI RIPOSO

Altri due anni
di Consorzio Blu

Dopo le polemiche dei
giorni scorsi, con tanto di
conferma da parte
dell’amministrazione
comunale sul fatto che la
sede della casa di riposo
Sabbadini non goda
affatto buona salute, gli
uffici del Comune di
Sarzana hanno proceduto
a rinnovare l’affidamento
della struttura che ospita
oltre cinquanta anziani
all’attuale gestore. Lo ha
fatto il dirigente Nicastro,
con determina pubblicata
l’altro ieri: il servizio di
gestione della Sabbadini
resterà dunque per altri
due anni nelle mani deal
Consorzio Blu. La
possibilità di rinnovo
dell’affidamento, senza
una nuova gara, era
prevista dal contratto
stipulato nel novembre
2021, con cui, a seguito di
bando, il Comune aveva
selezionato il Consorzio
Blu sulla base di un
progetto che per la verità
non è stato mai totalmente
attuato: è mancato, ad
esempio, il centro diurno.
il dirigente però scrive che
«preso atto del positivo
svolgimento del servizio
oggetto dell’affidamento
originario, e rilevata
l’opportunità di procedere
al rinnovo per un ulteriore
biennio» ci si riaffida al
Consorzio Blu fino al 7
novembre 2025 per una
cifra di 186 mila euro.

Prorogata fino alla fine del
mese alla Firmafede di
Sarzana “Altri luoghi”, la
mostra delle figure stampate
di Stefano Lanzardo e quelle
metalliche di Paolo Fiorellini.
Orari 10-13 e 15-19, lunedì
chiuso. Info 339 7118696.

L’oasi di
protezione
faunistica di
Luni e Sarzana
può restare
ampliata a oltre
trecento ettari:
vani i ricorsi
delle
associazioni
dei cacciatori

LA VICENDA

A rivolgersi al Tar
erano state Arci
Caccia e Federcaccia
Escluse Enalcaccia
e Liberacaccia

Centro Parodi I nuovi gestori realizzeranno anche due campi da padel
Il Comune lo ha affidato
al San Marco Avenza
in tandem con Asd Gaggio



Tutto è cominciato, e finito, una 
mattina. “Ho svegliato mio figlio 
per farlo andare a scuola, come 
sempre. Ma questa volta è 
scattato: è come esploso. Mi ha 
aggredita: riempita di botte”. Da 
quel momento, per M., inizia la 
caduta libera: il ragazzino, che ha 
undici anni, inizia a essere 
sempre più iracondo. Non vuole 
andare a scuola, distrugge la 
casa, fa a pezzi i mobili. “Lui 
crolla: così, dal nulla. E crolla la 
nostra vita”. Perché il percorso 
che inizia in quel momento è una 
caduta libera di rimpalli tra 
servizi spesso inadeguati e alzate 
di spalle da parte degli operatori, 
troppo pochi, e un ginepraio di 
burocrazia: M. si rivolge a 
neuropsichiatri, assistenti 
sociali, comunità, Serd, mentre il 
ragazzo continua a sprofondare 
tra dipendenze e 
autolesionismo. “Noi famiglie 
siamo sole, costrette a vivere con 
ragazzi che sono stati classificati 
ingestibili dai professionisti. Lo 
Stato non si prende cura: ti 
espelle, ti giudica e a 18 anni ti 
abbandona definitivamente”. 

La rete delle madri
La storia di M. è una storia comu-
ne a quella di tanti genitori di ra-
gazzi violenti: il grido d’aiuto di 
madri che si sentono impotenti 
e vivono nel terrore. “Ma nessu-
no, né le Asl né i servizi sociali, 
ci aiuta”. Così, hanno creato un 
gruppo  Facebook,  che  unisce  
più di cento famiglie da tutta Ita-
lia: un modo per scambiarsi con-
sigli e darsi coraggio. “Vogliamo 
alzare un velo su questo disagio 
sommerso – spiega O. – perché 
non c’è una vera coscienza sulla 
salute mentale  e  spesso se ne 
parla solo quando ci scappa il  
morto”. In questo caso, le mam-
me  sono  adottive:  un  aspetto  
che è solo un dettaglio, in que-
sta storia, dal momento che i ca-
si di ragazzi violenti sono anco-
ra più numerosi nelle famiglie 
di genitori “naturali”. “Noi par-
liamo anche a nome loro”, spie-
gano le madri. Ma è un aspetto, 
questo, che forse aggiunge l’ul-

teriore  frustrazione  dello  stig-
ma di sentirsi etichettare come 
inadeguate.  Perché  è  questo  
che M. si è sentita dire, quando 
alle prime avvisaglie di violenza 
ha chiesto aiuto con suo marito 
ai servizi adottivi: “Vi si è rotto il 
giocattolo e volete cambiarlo?”. 

La violenza, poi il  buio:  per-
ché – spiegano queste madri – 
anche solo chiedere aiuto è un’o-
dissea. Racconta ancora M. che 
il figlio sviluppa presto una di-
pendenza da videogiochi: “Cer-
care di farlo smettere equivale a 
scatena reazioni violente. Inter-
viene la polizia più volte”. Dopo 
un ricovero e il ricorso a Neuro-
psichiatria  infantile,  “scopria-
mo per caso che per ottenere un 
educatore  a  domicilio  serve  
un’assistente sociale territoria-
le. Nessuno ce ne aveva mail par-
lato e nel frattempo è passato 
un  altro  anno.  Ci  procuriamo  
un’assistente sociale. Viene inse-
rito  in  una  comunità  diurna”.  
Funziona per qualche mese, ma 
le violenze continuano. Da qui, 
la comunità socio educativa: ma 
la situazione precipita, “esclusa 
la buona volontà di qualche ope-
ratore, scopriamo che nessuno 
segue veramente i ragazzi, che 
vengono  imbottiti  di  farmaci.  
Da qui il baratro”: abuso di so-
stanze di ogni tipo, la cacciata 
dalla scuola media e dalla comu-
nità, il Serd che rifiuta di occu-
parsi del ragazzo “perché non è 

classificato dipendente”. 

La psicologa che non c’è
Una storia molto simile a quella 
di S. Che dopo un percorso deva-
stante (“ai servizi chiediamo un 
educatore che però non c’è; una 
psicologa che neppure hanno; 
poi si passa alla richiesta di cen-
tri educativi, niente. Allora, gra-
zie alle nostre amicizie nel mon-
do educativo, provvediamo noi: 
una educatrice privata”), e poi 
comunità,  fughe  e  anche  due  
Tso, con suo marito si definisce 
distrutta: “Ci fanno sentire falli-
ti e incapaci. Oltre alla frustra-
zione, alla disperazione, temia-
mo per la  nostra incolumità e 
per il futuro di questo ragazzo 
che non ha i mezzi per stare al 
mondo. E io ho cominciato ad 
avere disturbi di tipo psicosoma-
tico”. 

Discesa agli inferi
O.,  mamma  adottiva  di  “uno  
splendido bimbo di due anni”, 
racconta la solitudine di quella 
che sarà per loro una “discesa 
agli inferi”: il disagio del figlio, 
infatti, inizia a manifestarsi all’i-
nizio della scuola media. “Nessu-
no azzarda una diagnosi – spie-
ga  -  perché  i  disturbi  mentali  
non sono “riconoscibili” duran-
te l’adolescenza e solo dopo i 18 
anni si può pensare di dare un 
nome a questa cosa che ci rende 
pian piano la vita impossibile”. 

La famiglia si attiva con consul-
torio, My Space, psicologi scola-
stici, Serd, “partecipo a qualsia-
si gruppo di auto mutuo aiuto”.

Ma “in quattro anni – spiega O. 
- il Comune non riesce a garan-
tirmi la presenza di un educato-
re che possa venire a domicilio e 
mi propone, con un ritardo in-
giustificato, l’inserimento in un 
Centro di Educazione al Lavoro, 
molto distante da casa, dove gli 
operatori sottovalutano i proble-
mi di mio figlio e se ne liberano 
in un paio di mesi e una mancia-
ta di presenze”. Ancora: “Il servi-
zio di neuropsichiatria dell’Asl 
territoriale, oberato dalle tantis-
sime richieste, è lento: per chi 
non è direttamente coinvolto 24 
ore sono un giorno, per noi sono 
una vita perché potrebbe acca-
dere qualsiasi cosa”. 

Escalation di sofferenza
La storia  di  S.  è  anch’essa  un  
“balletto di escalation, di distru-
zione, di dolore fisico e morale 
si è ripetuto decine di volte”. An-
che qui, tutto è scattato da un 
giorno all’altro. “Un motivo futi-
le come non trovare nel cassetto 
una maglietta scatena l’evento – 
spiega la madre – lei comincia 
ad arrabbiarsi e per questo get-
ta a terra ogni oggetto che tro-
va”.  Le forze dell’ordine, dopo 
queste esplosioni, si dicono im-
potenti: nonostante le porte rot-
te, piatti spaccati, mobili divelti, 
“dicono che devono poter agire 
in  presenza  della  escalation:  
una sorta di flagranza di reato”. 
Si arriverà a un Tso “che ha por-
tato mia figlia in una comunità 
terapeutica per ragazzi con pro-
blemi psichiatrici”.  La ragazzi-
na è degente per due anni e mez-
zo: poi dimessa, perché “incapa-
ci di contenerla e fare con lei un 
progetto di cura”. L’appello del-
le madri è di non lasciarle sole: 
“Non vogliamo leggere altri fatti 
di cronaca scellerati sui giorna-
li. Dove si additano sempre i ge-
nitori come gli unici responsabi-
li. Aiutateci”. 

La denuncia

Madri disperate
di figli violenti

“Devono essere curati
ma siamo lasciate sole”

di Erica Manna
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Un giorno senza 
motivo ha iniziato ad 
aggredirci e spaccare 

tutto. Ma prima dei 
18 anni nessuno 

azzarda una diagnosi

È venuta la polizia a 
casa, lui prima è stato 

ricoverato, poi due 
comunità ma sempre 

e solo farmaci e 
nessuna vera terapia

Fughe, Tso, la paura 
per il loro futuro e per 
noi, ma per avere un 

assistente sociale 
abbiamo dovuto 

aspettare un anno

Genitori di adolescenti che manifestano 
disturbi psichici e non ottengono dallo Stato 

il supporto dovuto. Hanno parlato con 
Repubblica per poter essere ascoltati
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